

Hoy os traemos una de las piezas más llamativas de las colecciones complutenses, tanto por su tamaño como por la calidad y detalle de los elementos reproducidos en él: el Mapa Monumental de España, del Museo Laboratorio de Historia de la Educación Manuel Bartolomé Cossío.

Este gran documento gráfico data de octubre de 1932, y en él se puede observar el mapa de España dividido por provincias. Hasta aquí todo parece normal ¿verdad? Pero existe un detalle muy importante, y es que dentro de cada provincia aparecen dibujados los monumentos más característicos de las provincias españolas, como la Sagrada Familia de Barcelona, la Cartuja de Miraflores en Burgos, la Ciudad Encantada de Cuenca o la Torre de Hércules en Galicia. El mapa es desplegable, compuesto por 28 láminas de gran detalle, y fue realizado a plumilla por Crescencio Villanueva Ortega, y editado posteriormente por Rivadeneyra.

Los mapas de esta clase eran usados en el ámbito académico para ayudar a comprender la concepción y visión patrimonial propia del periodo republicano, incluyéndose monumentos de diferentes estilos y diferentes religiones. Por último, merece la pena destacar la representación de los diferentes tipos de embarcaciones que pueden observarse en las costas del mapa.

¿Todavía no habéis venido a contemplarlo? Os invitamos a buscar aquellos monumentos de vuestra tierra y descubrir si coinciden con vuestros favoritos.



